まへに日ごとの

 \mathcal{O}

ひゞきに

様にお父様とよびまぎらひてきくに

いくすぢ。

 \mathcal{O}

の音、

上賀茂

のほとりち

大谷の、

今こそ流るとのちは銀閣表

にのの

寺 々 \nearrow

たと

、真言宗)。(『 露子は、『 露子は、『

(『ひたに生きて』芝曻一遺稿集 石上露子を語る集界は、母子三人の永遠の住処に選んだ (律宗から改

り抜粋)。

高貴寺にある。

が次男好彦の三回忌に建立)。

エきて』芝曻一遺稿集 石上露子を語る集い、三人の永遠の住処に選んだ(律宗から改宗、高貴寺をこよなく愛して一人で よく来次男好彦の三回忌に建立)。河南町平石にあ正寺富田林別院である(真宗)。後の一基は正寺富田林別院である(真宗)。後の一基は

静寂な山寺、

杉山家の菩提寺は、興正寺富田林別院である(真宗)。した。その時によく墓参に訪れた(親鸞の本願寺発祥

露子

露子が二人の息子の進学のときに女中一人を連山家の墓地は、浄土宗西方寺(富田林市)にあ

れ て

居を

住京

京大に谷

「後の」 平の地)。

浄土宗西方寺

仏教思想(主に法華経)の一考察露子と宇治十帖と

会員

保

満

夫

な」と詠んでいる。

わたし

の人生は、

が路のは

夕づく日あやしきまでも

の君に似たる宿世」

わ

L

0

薄幸な

過

去 (宿

世

7

世尽せる

言えてゆく響きにわたしの泣く音をそえて、世尽せぬと君に伝えよ」と詠んでいる。こ

ここに

さきゆめみし」 (大和和紀著)

露子と仏教思想

カコ なしきこほろぎの 家

(『石上露子集』松村緑編 中央公論新社) (『石上露子集』松村緑編 中央公論新社) りは香をたき文をよみ人を思ふによい山りは香をたき文をよみ人を思ふによい山 会仏三昧に世をすね暮らしたと云は どの構想があったと考える。めて、持仏堂を属作し、 と、「恵日庵」では、 持仏堂を閼伽用の井戸を掘らせるな 念仏三昧に仏像を求

ている尼僧のようなものと詠んでいる。との恋が結ばれず、尼衣を着て、念仏を唱え露子は、好んで鈍色の衣を着ている。正平



「恵日庵」平面想像図 (平成 12 年小板橋第四号より)

得られない苦しみ)五盛陰苦(肉体・精神上の苦の総称の五陰が盛怨憎会苦(怨み憎んでいる者と会う苦しみ)、求不得苦(求めても人生の四苦(生老病死)の苦悩の大海にあっても、愛別離苦、 想を知る機会があったであろうと考える。古典や『源氏物語』など、王朝文学に親しんでいたから、法甘古典で『彼女は、幼少期から仏教思想になじんできたと考える。 戚関係による代々のお墓参りなどの生活環境の中で、育くまれた露寺内町の地域の伝統的行事、宗教的儀礼、杉山家や河澄家等の親露子は短歌や美文等の文学に生かした人であると考える。 んであることから起る苦しみ)など、仏教思想の四苦八苦の苦悩

は思いたい。
生であったが、最後まで愛執に苦悩した生であったが、最後まで愛執に苦悩した

法華経思

また、

りし身の思ひの外に、かく、例の人ににつけて、いみじうもの思ふべき宿世薫は、浮舟の死を知り、わが宿世の拙**夢浮橋への思い** る方便は、慈悲をお隠しになって、このようった。道心を起こさせようとして仏のなされどく悲しい思をしなければならない宿運だと (蜻蛉)。自分は、男女の道につけて、ひと (蜻蛉)。 は、慈悲を隠して、かやうにこそはあなれ」の心を起こさせむとて、仏のしたまふ方便らふるを、仏なども憎しと見たまふにや、人 人にてなが 個世なりける出さを嘆い ý, いて「かかることの さま異に心ざし

(ゆめのうきはし)

って入水、あるいは経死した女の伝承は少なくない。浮舟は、匂宮、万葉集の真間手児名・莵原処女や桜児など、二人の男の板挟みとなもあったと、(浮舟)万葉集の三角関係を思い出している。例えばけられないのに思い悩んで、そのことだけでさえ川に身を投げる例るためしもありけれ」と、昔は、懸想する思いがいずれも優劣のつ 死を決意する。 高貴な男性二人に板挟みとなって不貞を犯し、

露子歌碑

(高貴寺)

聴きながら、その

晩年を過ご

(『石上露子文学ア

バ

松本和男編

りの虫の音の節の人を支えに人の世

世

哀れをとなり

ままだった。

気位

の高

11

怪

みのいろりの灰は冷えたなども住みそうな家の片

へ帰った。形見の家は荒れるに任昭和二一年十二月三日、露子は

世女内

と、軒も朽ち、ダ中のカヨを伴

ら、柱もゆがみ、と伴って富田林の

 \mathcal{O}

物旧

の宅

 \mathcal{O}

(東京国立博物館) がある。 がある。 がある。 がある。 がある。

法華経残次

北南百千万後なるにも前からす

と歌っている。波乱万丈の劇のような人さに惹きつけられて、心に深くしみいる路の果ての夕日のあやしいまでの美し

コミック

くであろうと思いたい。幸せの夢の浮橋を渡っやかな空の下に出るように包まれた川もやがてるまれた川もやがて、私は、尼となった浮舟がある。

横いたり もう

を

た

54 帖夢浮橋

宿現 が異なるのではと云う説 『源氏物語』で宇治士 最後に、宮本代表より 看世に泣くためにこの世 現世に楽しむために生の世 場がに楽しむために生ま 世の中に生まれたのではないと考える。まれてきたと説いている。人間は苦しなべに、「衆生所遊楽」の一偈がある。人間 人間 むため、

協力に が (テーマ 申し上げますのではと云う 説みは、、 記のではと云う います。ありがとうございました。はじめ、「石上露子を語る集い」の諸兄諸姉のごの思い入れの濃い巻です」とのご指摘に深謝しいの思い入れの濃い巻です」とのご指摘に深謝しい、まことに壮大なものだと考えます。・・・公う説の一つの根拠があると思います。・・・公う説の一つの根拠があると思います。・・・公う説の一つの根拠があると思います。・・・公う説の一つの根拠があると思います。・・・公前ので指摘賜り感謝申し上げます。 作者

決めた結婚という悲しい気持ちと正平との結ば の人生を考えると、 いる尼 \mathcal{O} よう 自 な 伝 Ł \mathcal{O} _ 落 詠 葉 \mathcal{O} 0 くに て る。 れぬ悲恋を思って、恵日庵で、親の取り 「思ふかな宇治 「庵で、 ŋ

知る浮舟

は、

鐘

音

絶

ゆる

5

び